



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación Resuelve

Citar para su interpelación -de conformidad con los artículos 71 y 100 de la Constitución Nacional y los artículos 204, 205, 206 del Reglamento de la Cámara de Diputados de la Nación- al Dr. Esteban Leguizamó, Director Ejecutivo del Instituto Nacional de Servicios Sociales para Jubilados y Pensionados (PAMI), al Dr. Mario Iván Lugones, Ministro de Salud de la Nación, y al Secretario de Comunicación y Medios y vocero de la Presidencia de la Nación, Manuel Adorni, para que en una sesión abierta de la Cámara de Diputados, informen públicamente, brinden explicaciones y respondan a las inquietudes de los legisladores nacionales respecto de las escandalosas denuncias de corrupción presentadas por funcionarios y exfuncionarios sobre exacciones compulsivas a funcionarios del PAMI, malversación y desvío de sus fondos para financiar campañas electorales y el armado político de La Libertad Avanza en distintas provincias, luego de quitarles la cobertura del 100% de los medicamentos y seguir deteriorando y vaciando las prestaciones en salud de las y los jubilados y pensionados de nuestro país.

Vanina Biasi

Vilma Ripoll
Nicolás Del Caño
Christian Castillo
Alejandro Vilca

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Un escándalo que ha tomado estado público involucra al PAMI en distintas provincias a partir de denuncias sobre presuntos pedidos de aportes partidarios que los responsables de La Libertad Avanza vienen realizando a los funcionarios políticos de la obra social de los jubilados para financiar las actividades políticas y de campaña electoral.

[La primera denuncia conocida fue formalizada por Samuel Doichele](#), productor agrícola y referente libertario de la localidad de Wanda, provincia de Misiones, donde Carlos Adrián Núñez, quien fue elegido para manejar al oficialismo en esa provincia por Karina Milei, la hermana del presidente y Secretaria General de la presidencia de la nación, fue denunciado penalmente junto al resto de la conducción partidaria, por retener el 10 % del sueldo a funcionarios de ANSES y del PAMI. Doichele le presentó su reclamo a Núñez a través de notas enviadas entre febrero y marzo, alertando sobre este modus operandi. La denuncia también incluyó a los dirigentes libertarios Mario Pérez Miranda y Cristian Orlando Sanabria Brítez; y alcanzó a Samantha Stekler, titular del PAMI Misiones, y Nelli Beatriz Guerrero, jefa de la ANSES de la localidad El Dorado. Las dos funcionarias integran la lista de candidatos a diputados.

[También surgieron denuncias en Chaco, Santa Cruz y La Pampa, donde se investigan desvíos de fondos y licitaciones.](#) Frente a esta situación, las autoridades del PAMI emitieron un comunicado en el que aseguran que las delegaciones "no serán más una caja negra al servicio de la política". En este sentido, indicaron que se inició una investigación interna y prometen sanciones. El secretario de Salud, Mario Lugones (padre de Santiago Lugones, socio de Santiago Caputo) anunció una auditoría interna para terminar con las irregularidades ante las denuncias de coimas y sobrepuestos en prestaciones y medicamentos.

En La Pampa, la pelea por los cargos en la interna libertaria reveló las denuncias de repartos de cargos en el PAMI. Aquí su titular Luciano Ortiz, quien además controla el partido libertario, fue denunciado por María Victoria Rambur, una de las tres apoderadas de LLA quien también denunció a Julio Jamad, vocal del Consejo Ejecutivo Provincial señalado como "el recaudador" porque aparece como el titular de una cuenta en la que funcionarios depositan el 15 % de sus salarios para financiar las actividades de campaña. Este escándalo puso al descubierto la designación de una docena de militantes libertarios en cargos públicos en delegaciones del PAMI en La Pampa.

En Santa Cruz, Sergio Torres, quien estuvo al frente de la delegación del PAMI de Caleta Olivia, fue despedido luego de denunciar al actual director ejecutivo de la obra social de los jubilados en esa provincia, Jairo Guzmán, de haberle exigido que obligue a una médica a pagar un aporte partidario.

Es sabido que la mayoría de las delegaciones del PAMI en las provincias responden a los primos Martín y Eduardo "Lule" Menem, armadores territoriales de Karina Milei.

El escandaloso armado de corrupción con la obra social de los jubilados convertida en una caja política de La Libertad Avanza llegó también a la Ciudad de Buenos Aires. Se conoció que [Diego Vartebedian, un hombre de Lule Menem que es candidato a legislador en la lista que encabeza el ministro, vocero presidencial -y también candidato a legislador porteño-Manuel Adorni, fue acusado de ser el responsable de poner militantes rentados en el PAMI](#) para usar los fondos de los jubilados en beneficio de su campaña electoral. Adorni tiene que dar explicaciones, y comparecer asimismo ante este Congreso en una interpelación pública.

[Viviana Aguirre, exfuncionaria del Programa de Atención Médica Integral \(PAMI\) de La Plata y diputada suplente bonaerense, denunció que se obligaba a los empleados a desviar parte de sus sueldos para financiar actividades partidarias y que hubo licitaciones "poco transparentes" en varias delegaciones del país.](#) En ese marco, Aguirre sostuvo que fue desvinculada del PAMI de La Plata por "cortarle el grifo de la corrupción" y apuntó contra los armadores libertarios Sebastián Pareja y Juan Osaba. "La denuncia que presentamos al juez Alejo Ramos Padilla, que es la corrupción de PAMI, la empezamos a trabajar en equipo con (el extitular del organismo en La Plata) Raúl Simonetto y comenzamos a sacar todo a la

luz. Obviamente que cada cosa que veíamos mal sacábamos las copias. Tengo grabaciones y audios. Nos obligaban en realidad a escribir por Telegram para que los chats desaparezcan", indicó Aguirre en diálogo con C5N.

Por otro lado, aseguró que a ella le pedían \$1.000.000 por mes para financiar el partido. "Según los sueldos se pide del 5% en adelante. Cuando me ofrecen la dirección de PAMI, yo acepto obviamente y antes de empezar a trabajar me dice Juan Osaba que le dé \$1.000.000 de retorno y que tenía que firmar papeles. Y le digo, '¿qué papeles?'. Y me acuerdo que él caminaba de un lado al otro y dice, 'son papeles que ya venimos de otras gestiones. Van a ser regalías'. No acepté", expresó Aguirre.

"Al otro día me llamó Simonetto, que él iba a ser coordinador contable, era parte de mi equipo, y me dice, 'me están ofreciendo la dirección de PAMI, ¿qué hago?', y le digo, 'aceptala y empecemos a trabajar en equipo'. Nunca le cumplimos a ellos. Dijimos que sí al principio y después, una vez que estuvimos adentro, lo primero que hicimos fue empezar a investigar toda la corrupción dentro de PAMI", agregó.

Fue tras ello que aseguró que todo dependía de Sebastián Pareja, armador bonaerense de LLA y alfil de la secretaria general de la presidencia, Karina Milei. "A mí me echaron porque le cerré el grifo de la corrupción. Nosotros teníamos que firmar nada más, cosa que no hacíamos, pero sí empezamos a trabajar con los afiliados, con los geriátricos. La verdad es que lo que a mí más me apena de todo esto son los afiliados. No hay control de nada", dijo Aguirre.

En otro tramo de la entrevista, reveló que le mandó mensajes a Karina, al presidente Javier Milei y a otros funcionarios. "Nadie me respondió. Solamente me clavaban el visto. Y Karina me bloqueó. Yo recibí amenazas de Sebastián Pareja y Juan Osaba para que 'dejara de hinchar', según ellos. Yo seguía trabajando en la parte que me correspondía, pero además investigaba todos los hechos de corrupción y empecé a tener fotocopias", detalló.

A través de un ejemplo, la exfuncionaria dijo que se pagaban sobrepagos: "Un riesgo de vida te salía \$500.000 pesos. Si te tenían que operar al mes o a los dos meses, en 24 horas te salía siete veces más caro. Sobrepago en todo, en las prótesis y en los traslados que no se hacían".

["El dinero lo recaudaba Osaba, mano derecha de Pareja. Él decía que era para LLA. Me decía que ponga la plata en un sobre en vez de transferirla a una cuenta"](#), completó la diputada suplente.

El hecho de que sean los propios libertarios quienes denuncian un sistema extorsivo de recaudación demuestra la descomposición de la camarilla gobernante puesta nuevamente en evidencia por las feroces internas. El escándalo del cobro de los diezmos a funcionarios de Pami muestra la enorme corrupción de Milei, Caputo, Leguizamo y el clan gubernamental, a costa del recorte a los jubilados

Mientras tanto los jubilados no sólo pasan hambre, sino que tampoco reciben una atención médica adecuada, les cobran los medicamentos que antes se entregaban sin cargo y si protestan los reprimen salvajemente. En el PAMI suprimieron los 177 medicamentos al 100% de descuento, despidieron y cerraron oficinas, clínicas y bocas de atención, no suministran insumos y han cortado miles de tratamientos. Es el retrato de un régimen social.

Como les ordenan desde el FMI, quitan beneficios para poder cumplir con los pagos y con la corrida financiera y monetaria.

Las diversas denuncias deben ser atendidas y los funcionarios del PAMI junto a los distintos miembros del Poder Ejecutivo involucrados, deben dar explicaciones ante los Diputados de esta Cámara. Por este motivo solicitamos el tratamiento del presente Proyecto de Resolución.